

¡¡BIENVENIDOS!!

PRESENTACIÓN AL ESTUDIO DE LA MATERIA OPTATIVA

MICRO

¿Qué significa?

Esta sigla significa “*MICROFINANZAS*”



¿Qué se estudia en esta materia?

En esta materia optativa, se procurará entender el desafío de los servicios financieros desde una perspectiva social.

Se estudiará la metodología de microcréditos, mediante un análisis reflexivo de las situaciones socio económicas que justifican la aplicación de estas herramientas de estudio.

En virtud del párrafo anterior, cabe mencionar que los saberes previos de los alumnos vinculados a la materia Administración Financiera de Empresas I, son suficientes para poder entender y aplicar en el estudio de la cátedra de Microfinanzas, por lo que se profundizará en adquisición de habilidades que permita realizar un análisis socio económico de la oportunidad o no de las Microfinanzas desde una visión integradora e iterativa.

¿A partir de qué elementos o información haremos el estudio?

El estudio de esta materia, se realizará, primeramente, a través de la investigación reflexiva de distintos contextos en donde la metodología de los microcréditos ha sido aplicada desde una perspectiva social.

Posteriormente se aplicarán las herramientas financieras conocidas, pero focalizando el estudio desde la posición socio-económica del prestatario, procurando analizar los flujos de fondos de los mismos como así también de las Instituciones Microfinancieras administradoras, a los efectos de analizar el rendimiento de las carteras de clientes previo desarrollo de indicadores del rendimiento.

¿La metodología de los microcréditos es única?

No necesariamente, no obstante, esta materia focalizará su estudio en la Metodología “Yunus”, quien desarrolló la metodología de los microcréditos en Bangladesh desde inicios de la década de los 70 hasta el presente, priorizando la entrega de microcréditos para la ejecución de emprendimientos realizados por mujeres.

¿Hay técnicas que se usan para el análisis?

Si. Estas técnicas básicas se estudiarán en los distintos capítulos de la bibliografía base recomendada.

¿Cuál es la bibliografía utilizada?

Este curso está basado en el ***“Manual de Microfinanzas. Una Perspectiva Institucional y Financiera. Banco Mundial. Washington, 2000”*** de ***Ledgerwood, Johana***

¿La Bibliografía está disponible en la web de la Cátedra?

Si en:
https://economicas.unsa.edu.ar/afinan/mic/material_de_estudio/index.htm



¿Cuál es la estructura de estudio de la materia?

En una primera etapa se tomará en cuenta las principales consideraciones para proveer el micro financiamiento, por lo que empezamos estudiando el contexto país del microcrédito, el mercado objetivo, los productos y servicios ofrecidos como así también la Institución administradora de los fondos aplicados a los microcréditos.

Se requerirá, oportunamente, una investigación descriptiva de las experiencias de los Microcréditos.

Los alumnos recibirán las alertas de cátedra en donde se les recordará las lecturas obligatorias planificadas, presentación de las actividades prácticas requeridas y videos recomendados.

En una Segunda etapa, se estudiará el diseño de productos crediticos y de ahorro y el monitoreo de los productos y servicios financieros, como así también los sistemas de información administrativos a ser utilizadas.

En una tercera etapa se analizará la medición de Rendimiento y manejo de viabilidad mediante el diseño de los indicadores de rendimiento.

Es en esta etapa donde se tomará en cuenta los ajustes de estados financieros.

¿Es un estudio exclusivamente teórico?

No. Todo el material teórico está apoyado en ejercicios prácticos de casos reales desarrollados por los docentes de esta cátedra, sobre los cuales se pueden aplicar los conocimientos adquiridos.

¿Es requisito para cursar la Materia estar inscripto en la Plataforma Moodle?

Si, es necesario tanto para cursar la materia como para rendir los exámenes programados.

¿Cómo es el método de cursado?

A través de un cronograma disponible en la WEB de la Cátedra y que también se les dará a conocer semanalmente por medio de alertas vía mail o grupo de w.s., donde se detallarán los capítulos de lectura bibliográfica y los prácticos a realizar de entrega obligatoria y con devolución. Estos trabajos prácticos se encuentran disponibles en nuestra WEB de Cátedra en: https://economicas.unsa.edu.ar/afinan/mic/trabajos_practicos/index.htm

¿Con qué frecuencia debo entregar los prácticos?

La entrega es semanal y con vencimiento los días Domingo de cada semana de acuerdo al cronograma.

METODOLOGÍA DE EVALUACIÓN:

1 ¿Es condición necesaria la entrega de los prácticos para la regularidad de la materia?

Si, forman parte de la evaluación “sumativa” o de seguimiento.

2 ¿Hay exámenes parciales?

No.

Para esta instancia de cursado virtual está programado un examen integrador Práctico-teórico al final del cursado (Semana 9) y que definirá, junto a la evaluación de seguimiento de los trabajos prácticos presentados, si los alumnos están en condiciones de regularizar o promocionar la materia.

3 ¿Cómo se Regulariza la materia?

- Presentando los Trabajos prácticos semanales (evaluación de seguimiento a cargo de los docentes) y
- Aprobando el examen práctico integrador final.

4 ¿Cómo se Promociona la materia?

- Presentando los Trabajos prácticos semanales (evaluación de seguimiento a cargo de los docentes)
- Aprobando el examen práctico integrador final y

- Aprobando el examen Teórico integrador final.

5 ¿Hay instancias de recuperación?

No, ya que esta etapa es una instancia propuesta como “Plan de contingencia” tanto para alumnos que no pudieron cursar la primera etapa de la virtualidad como para aquellos que no la pudieron aprobar y regularizar o promocionar.

6 ¿Si un alumno ya es regular en la materia, puede Promocionar?

Si. Rindiendo y aprobando el examen Teórico integrador final. -

7 ¿Si un alumno aprobó el examen teórico integrador en la primera etapa del cursado virtual pero no así el examen práctico, ¿cómo promociona la materia en esta instancia?

Sólo rindiendo y aprobando el examen práctico integrador ya que se le considera aprobado el examen integrador teórico, no siendo condición necesaria la presentación de los trabajos prácticos semanales en la medida que ya los haya presentado oportunamente.

9. Palabras claves para el estudio:

Pequeños préstamos – Pobreza – vulnerabilidad – emprendimiento – emprendedor – donantes – Instituciones Microfinancieras (IMF)

"El microcrédito se creó para luchar contra los tiburones, no para ser uno de ellos" Muhammad Yunus.

¡¡¡LES DESEAMOS EXITOS!!!!